



Alumno: Emmanuel Rodas Ángel

Materia: Metodos, Instrumentos y técnicas de diagnostico veterinario I

Profesor: David Vazquez Morales

Grupo: 3ro

Ensayo: Historia clínica y examen físico

Nosotros como médicos veterinarios, van a llegar a dejarnos pacientes, los animalitos no pueden decirnos que les pasa, así que antes de administrarles algún fármaco, debemos saber su historial clínico. Este es muy importante para que nosotros nos demos una idea de que está pasando e irnos guiando.

Además de saber su historia clínica, nos podemos guiar con el examen físico, que es la observación, palpación, etc.

El historial clínico o historia clínica es un documento imprescindible para guardar toda la información relativa a la salud de un paciente y los servicios y atención prestados al mismo. “Se trata de la información precisa, que sirve para que la relación médico-paciente sea eficaz y se pueda repasar de un vistazo el historial clínico de un paciente.

Además del propio análisis por parte del médico, el historial también tiene un carácter docente muy importante. Analizando los historiales clínicos, podemos detectar tanto errores como aciertos, lo cual es imprescindible para seguir desarrollando nuevos tratamientos, cada vez más personalizados.”

Para un veterinario es muy importante este documento, ya que sabes que ha padecido el animal, y puedes empezar a descartar y poner focos rojos ha lo que posiblemente esta dañando a el paciente.

El historial clínico de un animal contiene nombre y características físicas, fecha de nacimiento, sexo, etc. También “datos proporcionados por el propietario de forma subjetiva. A través de algunas preguntas, el personal veterinario anotará toda la información que proporcione el propietario, cómo qué le ocurre, desde cuándo, comportamientos extraños en el animal y síntomas, datos objetivos obtenidos de la exploración clínica. El veterinario hará una exploración completa del animal para concretar la información recibida, y todo ello aparecerá también anotado en la historia clínica.

Diagnóstico, pronóstico y tratamiento. Una vez recabados todos los datos, el veterinario tendrá que tomar nota del diagnóstico del animal, del pronóstico y del tratamiento a seguir. Del mismo modo, será necesario realizar revisiones para comprobar la efectividad del tratamiento, lo que también tendrá que aparecer dentro de la historia clínica del animal.”

Ahora, el examen físico es el que nosotros hacemos manualmente para saber si el paciente presenta algo, el examen físico se conforma por la inspección, que es a primera vista observar el cuerpo, luego sigue la palpación, este paso con el fin de encontrar alguna anomalía presente como una bolita, grumo, etc. También lo conforma la auscultación que es el escuchar los sonidos, como su respiración, y como último paso que lo conforma es la percusión que es producir sonidos dando golpes en ciertas áreas del cuerpo.

El historial clínico y el examen físico son dos cosas que nos ayudan en primer plano a darnos una idea de lo que tiene el paciente, y es muy importante que el dueño de el animalito sepa dar un buen historial clínico de el para así entender mejor lo que le pasa. De igual manera el examen físico es importante para poder notar anomalías físicas en un primer instante.